
Gemeinde Wusterhausen/Dosse
-Amt für Innere Verwaltung/Bildung und Soziales - 24.04.2024

Niederschrift der Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses vom 16.01.24

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 20:52 Uhr

Ort der Sitzung: "Alter Laden", Am Markt 3, 16868 Wusterhausen/Dosse

Anwesend: Anwesenheitsliste
Gäste: Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 
letzten Sitzung

4. Einwohnerfragestunde

5. Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

6. Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

7. Beratung

7.1. Beschilderung und Wegweisung von Einrichtungen und touristischen Angeboten

7.2. Spielplatzsituation im Gemeindegebiet

7.3. Stand der Vorbereitung zur Durchführung von Sanierungsarbeiten in der Astrid-Lindgren-
Grundschule

8. Einwohnerfragestunde

9. Informationen

Öffentlicher Teil

Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit

Frau  Grube  begrüßt  die  Anwesenden  und  eröffnet  die  Sitzung  des  Kultur-  und  Sozialausschusses.  Sie  übernimmt
stellvertretend den heutigen Vorsitz.  Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wurde festgestellt. Von 6 Ausschussmitgliedern
sind 4 anwesend. Herr Brandt ist als Vertretung für Frau Peters anwesend. Herr Eichmann und Herr Ide sind entschuldigt.
Der Ausschuss ist beschlussfähig.

Zu TOP 2 Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung
Es liegen keine Änderungsanträge vor. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.
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Zu TOP 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten 
Sitzung

Gegen die vorliegende Niederschrift des öffentlichen Teils vom 06.11.2023 liegen keine Einwände vor. Die Niederschrift ist
somit bestätigt.  

Zu TOP 4 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen  

Zu TOP 5 Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

Keine Anfragen 

Zu TOP 6 Beschlussempfehlungen (nicht belegt)

Zu TOP 7 Beratung

Zu TOP 7.1 Beschilderung und Wegweisung von Einrichtungen und touristischen Angeboten

Frau  Zimmermann  führt  zum  Tagesordnungspunkt  aus.  Zurzeit  erfolgt  die  Bestandsaufnahme  aller  Wege,  die  für  die
Beschilderung  und  Wegweisung  von  Einrichtungen  und  touristischen  Angeboten  von  Bedeutung  sind.  Der  touristische
Bereich erweist sich jedoch als sehr herausfordernd, da in der Vergangenheit einige Änderungen vorgenommen wurden.
Hier sollen noch mal gezielt die Wegeabläufe durchlaufen werden, um ein aktuelles Bild der Situation vorliegen zu haben.
Die Stadt Wusterhausen und das Strandbad sind hinsichtlich der Beschilderung auf einem guten Stand. 
Ein weiterer Standort, der für die Beschilderung vorgesehen ist, ist die Bundesstraße B5. Partiell sind dort schon Banner mit
zukünftigen  Veranstaltungen  angebracht.  Eine  Erweiterung  in  diesem  Abschnitt  ist  vorgesehen,  die  insbesondere  das
Bewerben  vom  See  und  Veranstaltungen  aufgreift.  Hierbei  ist  jedoch  zu  beachten,  dass  dauerhafte  Werbeanlagen
(feststehend) der Antragspflicht unterliegen. 
Zudem wurde die Salz-Scheune (Ortsausgang Wusterhausen / Richtung Brunn) mit einem neuen Banner versehen. Um die
Attraktivität hierbei aufrechtzuerhalten, soll ein monatlicher Austausch des Banners erfolgen. 

Hinweise oder Anmerkungen zur Thematik können jederzeit an Frau Zimmermann weitergeleitet werden. 

Zu TOP 7.2 Spielplatzsituation im Gemeindegebiet

Frau  Zimmermann  führt  zum  Tagesordnungspunkt  aus.  Die  Thematik  wurde  zusammen  mit  der  ehemaligen
Jugendkoordinatorin  Frau Behrend angestoßen. Durch den Wegfall  von Frau Behrend wurde die Thematik nicht weiter
aufgearbeitet.  In  der  Vergangenheit  wurden  bereits  Vorschläge  von  den  Kindern  und  Jugendlichen  zum  Standort
eingebracht. Die Mehrheit hatte sich für einen Spielplatz in einem Wohngebiet ausgesprochen. Zudem sollte die Thematik
ebenso noch mal mit der neuen Jugendkoordinatorin näher betrachtet werden. 

Weiterhin führt Herr Gottschalk an, dass auch die Wusterhausener Wohnungsbaugesellschaft sich derzeit mit dem Thema
beschäftigt. Ein Spielplatz in Seenähe sieht er jedoch als schwierig an. Zudem sollen auch die Vertreter vor Ort einbezogen
werden, um die Bedarfe, aber auch die Wünsche abzufragen. 
Mit der heutigen Sitzung sollen vorerst Anregungen eingeholt werden; eine Konkretisierung besteht allerdings noch nicht.
Ebenso ist die Meinung des Ortsbeirates Wusterhausen einzuholen. 

Herr Brandt bringt als Vorschlag für einen möglichen Standort den Sportplatz in Wusterhausen ein. Gerade bei Familien mit
mehreren Kindern würden die Kinder, die keinen Fußball spielen, in dieser Zeit den Spielplatz benutzen können. 
    
Herr Mertens gibt zu bedenken, den Standort nicht an der Anzahl der Kinder festzumachen, da auch viele von auswärtig
kommen. 

Frau  Wlodarski  verweist  auf  den  Spielplatz  in  Kyritz  (Rosengarten),  der  ein  sehr  tolles  Konzept  für  eine  mögliche
Umsetzungsidee aufzeigt. 

Zu TOP 7.3 Stand der Vorbereitung zur Durchführung von Sanierungsarbeiten in der Astrid-Lindgren-
Grundschule

Herr Gottschalk führt zum Tagesordnungspunkt aus und erläutert den aktuellen Stand der Vorbereitungen. Aufgrund der
vergangenen  Erkenntnisse  konnte  eine  vollständige  Sanierung  der  Astrid-Lindgren-Schule  nicht  umgesetzt  werden.
Ungeachtet  dessen  bestehen  weiterhin  Sicherheitsmängel,  die  auch mit  Ausbleiben  einer  Förderung  angefasst  werden
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müssen. Insbesondere betrifft dies den Brandschutz und die Elektronik. Um eine weitestgehende Beseitigung dieser Mängel
zu erreichen, wurde ein Ansatz von 2 Mio. € in den Haushalt für 2024 / 2025 eingestellt. 
Im  Bereich  der  Elektronik  wurden  bereits  im  letzten  Jahr  Vorarbeiten  im  Rahmen  des  Digitalpaktes  geleistet.  Eine
Weiterführung wird in diesem Sommer erfolgen. 
Ebenso wird der Brandschutz in diesem Sommer thematisiert. Dazu wurde in Zusammenarbeit mit dem Planungsbüro MW &
Partner das Raumkonzept Stück weit angepasst und optimiert. Demnach soll die geplante Fluchttreppe entlang des äußeren
östlichen Teils des Schultraktes entfallen. Hierzu wird der zweite Rettungsweg intern ausgebaut und neu angelegt. Zudem
wird sich der gesamte Hort in der Zeit der Baumaßnahme in der Alten Schule wiederfinden.
Der Bauantrag wurde betreffend den Brandschutz eingereicht. Die Vergabeplanung ist in Arbeit. Als Starttermin sind die
Sommerferien angedacht. Intern ist weiterhin die Klärung der Ausweichquartiere ein großes Thema. Sollte zudem keine
Baufirma  im  Zuge  der  Vergabe  gefunden  werden,  wird  sich  der  Beginn  des  Vorhabens  um  ein  Jahr  verschieben.
Nachfolgend wird mittelfristig die Alte Schule saniert. 

Zu TOP 8 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen 

Zu TOP 9 Informationen

Herr Gottschalk informiert: 
- Die Anpassung der Entgeltordnung für die Dossehalle / Turnhalle erfolgt nach der Sommerpause. Am 21.02.2024
  findet ein Termin zur Optimierung der aktuellen Situation (Belegung Ferien, Schlüsselsituation, etc.) zusammen mit 
  den Vereinen und Sportgruppen statt. 

Frau Zimmermann informiert: 
- Das Heft für die Scharfrichtertour ist fertig.
- Ab dem 26.01.2024 beginnt die Vortragsreihe zum Museum in Heiligengrabe.

Frau Grube bedankt sich noch mal für die interessante Vorstellung hinsichtlich des RegioRegals, die im Vorfeld der Sitzung
angeboten wurde. 

Doreen Grube Svea Oberschal 

Stellv. Vors. Kultur- und Sozialausschuss Schriftführer/-in 
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